

6.7.17

Chronik 2008-09

Da-Arheilgen den 26.08.2008

Schulprojekte der SGA Kegelabteilung

Ende August war es soweit. Nach 2007 wiederholt die Kegelabteilung der SGA die Zusammenarbeit mit

der Wilhelm-Busch-Schule und startet erstmals ein Schulprojekt mit der Stadtteilschule.

Am 25. August 2008 kamen 9 neue Schüler der 2. bis 4. Klasse der Wilhelm-Busch-Schule auf die Kegelbahn der SGA. Klaus Rückert, Projektkoordinator und Landestrainer des Hessischen Kegel- & Bowlingverbandes sowie die Übungsleiter der Kegelabteilung, Mechthild Wissing und Lieselotte Hauck, begrüßten die Schüler und vermittelten ihnen bei Trockenübungen im Freien den korrekten Bewegungsablauf des Kegelsports. Neugierig und gespannt auf die Lerninhalte der kommenden Monate, das Projekt geht bis Anfang Dezember, konnten die Schüler sich im Laufe der Veranstaltung einen ersten Überblick über die Kegelanlage und den Kegelsport verschaffen.

Das anschließende Kegeln bereitete ihnen sichtlich Spaß. Einen Tag später waren es dann 22 Schüler der 5. und 6. Klasse der Stadtteilschule, die im Rahmen einer einjährigen Pflichtveranstaltung erstmals unter der Aufsicht von Klaus Rückert kegeln. Sie werden fast wöchentlich für eine Stunde im Kegeln unterrichtet. Auch diese Gruppe hatte viel Spaß an der ersten Unterrichtseinheit, obwohl sie innerhalb den zur Verfügung stehenden 60 Minuten kaum Zeit auf der Kegelbahn verbringen durfte. Ungeduldig wurde wieder der Bewegungsablauf geübt und es gab

Informationen rund um die Kegelbahn und das Sportgerät, die Kegelkugel ohne Loch! Viele der Schüler hatten bereits schon einmal gekegelt, aber meistens mit Lochkugeln. Dass diese beim Sportkegeln nur von Senioren oder körperlich Behinderten benutzt werden überraschte doch sehr. Schlussendlich durften die Schüler dann auch ihre ersten Kugeln spielen und tatsächlich fiel sogar ein Neuner.

Da sich die Kegelabteilung mit ehrenamtlichen Übungsleitern in die zwei Schulprojekte einbringt, wird die Abteilung mit Interesse verfolgt, welche sportliche Entwicklung die Projektarbeit bei den einzelnen Schülern nach sich zieht und ob es der Abteilung gelingt, die jüngere Generation für den Kegelsport zu begeistern.

Da-Arheilgen den 12.09.2008

#### Auftakt macht SGA Mut

Frauen-Drittligist bezwingt Heltersberg

Aufatmen bei der SG Arheilgen: Zum Saisonauftakt der dritten Kegel-Bundesliga Nord sicherten sich die SGA-Frauen trotz ersatzgeschwächter Mannschaft die ersten Punkte mit einem 2628:2540 Erfolg gegen Aufsteiger Keglergilde Heltersberg.

Da-Arheilgen den 21.09.2008

#### SGA-Keglerherren ohne Chance zu Hause gegen BG Wiesbaden

KSC Eintracht Bockenheim : SG Arheilgen 2594:2573

Am 2. Spieltag der 3. Bundesliga-Nord mussten die Spielerinnen der 1. Damenmannschaft in Bockenheim antreten. Da dies eine der wenigen 6-Bahnenanlagen ist, startete die SGA in ungewohnter Formation mit 3 Spielerinnen. Leider lief es zu Beginn nicht so gut. Carmen Fischer war nicht ganz fit und musste nach 50 Wurf mit 182 Kegel durch Stephanie Rikal (201 Kegel) ersetzt werden. Sabine Schwarz konnte leider an ihr Ergebnis von letzter Woche nicht anknüpfen, erzielte 411 Kegel und Elvira Bökelmann 438 Kegel. Somit gingen die letzten 3 Starterinnen mit einem Rückstand von 79 Kegel auf die Bahnen und eine Aufholjagd war nötig. Nach den ersten 50 Wurf konnten Birgit Hauck mit 441 Kegel, Monika Stein mit einer tollen Tagesbestleistung von 469 Kegel und Iris Geider mit 431 Kegel den

Rückstand auf die Hälfte schmelzen lassen. Für die Zuschauer bot sich noch ein regelrechter Nervenkitzel, doch am Ende ging das Spiel leider für die SGA-Damen mit 21 Kegel verloren. Mit einem ausgeglichenen Punktekonto blickt die Mannschaft zuversichtlich auf das nächste Heimspiel gegen SG Miesau/Brücken.

Herren 1 : Blau Gelb Wiesbaden= 5210:5418

Am 2. Spieltag der Regionalliga B empfing die erste Herrenmannschaft der SGA die Mannschaft von Blau-Gelb Wiesbaden auf den eigenen Bahnen. Man hoffte gegen die bekannt starken Wiesbadener seinen Heimvorteil nutzen und den ersten Sieg einfahren zu können. Doch bereits in der Startpaarung wurden diese Hoffnungen stark gedämpft, denn den guten 885 Kegel von Bernd Weintz und den sehr guten 970 Kegel von Klaus-Dieter Schäfer hatten Sascha Wesp mit 897 getroffenen Kegel und Heinz Kauck, der mit 785 Kegel einen schwarzen Tag erwischte, nichts entgegen zu setzen. So ging die Mittelpaarung bereits mit 173 Kegeln Rückstand auf die Bahn. Doch Jörg Hettinger der mit starken 911 Kegeln wieder die von ihm gewohnt starke Leistung zeigte und Harald Kauck der 857 Kegel erzielte, konnten den Rückstand auf 107 Kegel reduzieren. Motiviert von diesem Aufholen wollte das Schlusspaar auch den restlichen Rückstand unbedingt noch wettmachen. Allerdings zeigte sich das Schlusspaar der

Wiesbadener mit gemeinsamen 1861 Kegeln sehr stark, so dass Alois Lauer mit 886 und Ralf Henke mit 874 nochmals Kegel abgeben mussten. So unterlag die Mannschaft am Ende mit insgesamt 5210 zu 5418 Kegel deutlich. In der nächsten Woche wartet Bockenheim und dann der hoffentlich erste Punktgewinn auf die Mannschaft. Vor dem Spiel der 1. Mannschaft konnte Abteilungsleiter Frank Geider Sascha Wesp für sein 400stes Spiel im Trikot der SGA ehren. Sascha begann 1988 bereits mit 10 Jahren das Kegeln bei der SGA und konnte den Verein schon mehrfach bei Bezirks- und Hessenmeisterschaften erfolgreich vertreten. Seit einigen Jahren spielt Sascha nun bereits in der 1. Herrenmannschaft.

SKG Roßdorf I : SG Arheilgen II= 5048:4948

Mit gedämpftem Optimismus trat man auf der nicht leicht zu spielenden Bahn in Roßdorf an und man merkte bald, dass nicht jeder mit der zu glatt wirkenden Kugel zu Recht kam. Die Anfangspaarung Günter Hauck 809 Holz und Jörg Engel Horst Gärtner 837 Holz verlor nochmals 25 Kegel. Trotz eines stark aufspielenden Andreas Klein mit 890 Holz sowie Harry Rentz mit 772 Holz gab man im Schlusssdrittel nochmals 4 Kegel ab. Die Mannschaft hofft am nächsten Samstag im Heimspiel gegen Bensheim auf den ersten Punktgewinn.

Knapper Sieg mit 1428:1426 Holz der 3. Kegeldamen der SGA

Die dritte Damenmannschaft konnte einen knappen Sieg im Auswärtsspiel gegen den SKG Stockstadt 2 mit nach Hause nehmen. Möglich gemacht wurde der Sieg mit der vorderen Paarung Miriam Erben (351), Renate Schmitt (349). Somit lag das Zwischenergebnis bei 700:648. Für die 2. Paarung war hiermit ein Vorsprung von 52 Holz gegeben. Die 2. Paarung spielten Lieselotte Hauck (363) und Astrid Debus (365).

SKV Pfungstadt 3 : SG Arheilgen 3 2308 : 2142

Wie auch am ersten Spieltag, traten die 3. Herren zu ihrem 2. Saisonspiel beim SKV Pfungstadt ersatzgeschwächt an. In seinem ersten Pflichtspiel erreichte unser A-Jugendlicher Lucas Heise für ihn sehr gute 298 Kegel. Neben ihm in der Startpaarung erzielte Ludwig Lenz 363 Punkte, was einen Rückstand von 130 Holz bedeutete. Klaus Bock (300), Stephan Dörrsieb (429), Udo Erben (389) und Ludwig Traser (363) mussten weitere 36 Holz abgeben, sodass die 2. Saisonniederlage in Folge nicht abzuwenden war.

Da-Arheilgen den 28.09.2008

SGA-Keglerdamen verlieren zu Hause sehr knapp gegen SG Miesau/Brücken

3. Bundesliga Nord: Damen 1 - SG Miesau/Brücken 2616:2632

Gruppenliga 2: Damen 2 - Kriemhild Lorsch 2 2468:2542

B-Liga: Damen 3 - SSG Langen 2 1530:1423

Regionalliga B: Eintracht 67 Bockenheim 2 - Herren 1 5408:5345

Bezirksliga: Herren 2 - SC/KC Bensheim 5236:5379

B-Liga 1: Herren 3 - 1.KSV Rödermark/Dietzenbach 2 2487:2524

Da-Arheilgen den 18.10.2008

1. Mitternachtsturnier bei der SGA

1. Platz Iris Geider (SG Arheilgen)
2. Platz Stefan Moreth (KSC Eintracht 67 Bockenheim)
3. Platz Stefanie Göbel (RW Darmstadt)
4. Platz Andreas Janowski (KSC Fortuna Alzey)